

八雲町立山越小学校
学校だより

まごころ
至誠

学校教育目標

自ら考え 行動する子

第11号 令和7年1月31日 発行



「正解のない時代へ 一歩踏み出す勇気を」

教頭 大村 英生

令和7年（まだ言い慣れませんが）、新しい年を迎えました。今年も、保護者・地域の皆様の学校への温かなご支援とご協力をよろしくお願ひいたします。

冬休みに入る前のことですが、集会の中で子供たちに話をする機会をいただきました。テーマは『教育目標「自ら考え行動する子」を目指して』としました。

果たして、これはどういうことなのだろうか。改めてこれまでの自分自身をふりかえってみました。自分は子供のころ「自ら考え行動する子」だったろうか？大人になった今はどうだろうか？「自ら考え行動する」とは、どこからどこまでのことを言うのだろうか？・・・さまざまな疑問が頭をめぐり、その日はなかなか寝付けませんでした。

ある研修会で、講師が「自主性と主体性は似ているようで違う」というお話をされていました。なるほど、確かに与えられたものを誰に言われなくてもするのが自主性だとすれば、今までなかったことを自ら考えてするのが主体性であると。つまり、それを考えたのは、本当に自分の意思なのかどうかということです（本校は自主性よりも一段階上の主体性を目指しています）。

令和という時代は、変化が激しく、価値観の多様化で何が正解かが定まっていなかった時代だと言われています。自分自身の生き方を自分自身で選択し、自分の道を見つけ、そこに新しい価値を創り出していかなければなりません。

「自ら考え行動する子」になるためには、自分と真剣に向き合い、勇気をもって一歩踏み出す覚悟がないとだめだということです。歩くという字は「少し止まる」と書きます。大切な一歩を踏み出すためには、少し止まってじっくり考えるということが大切なのだよと、文字が語りかけているような気がしませんか？

もちろんこれが正しい答えとは限りませんし、そもそも人生に正解などありません。これからも、これはどういうことなのだろうか、自分はこう決めただけ本当にそれでよかったのだろうか等、答えの定まっていない課題について、子供たちとじっくりと語り合える時間をつくっていただけたらと思っています。

今年も、子供たちが「できた！」「わかった！」と目を輝かせながら過ごす時間と「学校が楽しい」を心から体感できるような時間を、1時間でも多く生み出していけるよう教職員が一丸となって取り組んでまいります。どうぞよろしくお願ひいたします。

2月行事予定

- | | |
|---|-----------------------|
| 4 火 新1年生体験入学・入学説明会 | 11 月 建国記念日 |
| 5 水 5時間授業 | 14 金 スキー遠足予備日 |
| 6 木 全校集会 なかよし学習③ (meet)
OL 学習② (外国語6年) | 17 月 乗り入れ授業② (野田生中より) |
| 7 金 スキー遠足 | 19 水 移動図書 |
| 8 土 PTAレク | 20 木 乗り入れ授業③ (野田生中より) |
| | 21 金 授業参観日・6年生を送る会 |
| | 23 日 天皇誕生日 |
| | 24 月 振替休日 |
| 10 月 乗り入れ授業① (野田生中より) | 26 水 5時間授業 |
| | 28 金 クラブ⑨ |



本に熱中！（１・２年生）

学校では、月に１度の移動図書や学校図書室の昼休み開放など、本に触れる機会を設定しています。

また、今年度は、図書委員会が様々な活動（読み聞かせ、自分の読んだ本に関するクイズを作成し解き合う活動など）を企画してくれました。授業参観の際には、保護者によるおすすめの本の紹介があり、子供たちは、話を真剣に聞いて読書の良さを実感している様子がたくさん見られました。

１・２年生の教室では、現在読書ブームがきています。「本を読むのが楽しくなってきました！」「本を家に持ち帰っていいですか？」「昼休み図書室で本を読んでいます！」など、本に親しむ様子が見られます。

★★読書についての感想★★

きこさん

「ごめんね でてこい」「りんご あげるね」「なぜ？凶鑑 ねこ」「雪のふしぎ」がおすすめです！長い本を読めるようになりました。本を読んでいると、とても楽しいです。

あゆむさん

「ルアーの凶鑑」「ねずみくんのチョコキ」「まいごのねこざかな」がおすすめです！自分で字を読めるようになったからうれしいです。本を見ると面白いです。ルアーの凶鑑では、こういうルアーがあるんだなあと思いました。いつかほしいなあと思いました。

ぜひお家でも、お時間がある時に一緒に読書に親しんでみてください。



卒業・進級を見つめて（３・６年生）

冬休みが明けて、もう１４日がたちました。１月が終わると、６年生は卒業までの登校日があと３０日、３年生も進級まで３１日となります。今の学年のまとめ、そして次の学年への準備が着々と始まっています。

６年生は中学校の体験入学がありました。中学校の学習のことや制服の説明を聞いたり、中学生とレクレーションを行ったりし、中学校生活が楽しみになったようです。後日感想を聞くと、「２年生の先輩が中学校の生活についてスライドで紹介してくれて、不安が減った。」「特に小学校と変わる部分があった。２か月先が楽しみでワクワクした。」「英語の授業が楽しみ。部活動にも入りたいと思った。」という前向きな言葉がたくさん出てきました。

３年生は最後の参観日、そして児童会の運営行事である「６年生を送る会」に向けて、練習を始めています。これまでは６年生が中心となって行ってきた児童会の行事ですが、今回は在校生が力を合わせて進行します。これを聞いてちょっと不安そうにしていた二人でしたが、「今までの６年生をお手本にがんばる！」「練習したらできる！」と、練習・本番にむけて、意欲を見せています。全学年の発表もありますので、最後の参観日を、どうぞお楽しみに。



自立活動～毎朝のランニング（あおぞら学級）

毎朝、１時間目の自立活動の授業で１０分間ランニングをしています。アメリカの研究発表によると、毎日走るということのメリットは、「有酸素運動によって心臓や肺が健康になり寿命が延びる」という死亡リスクの低下が明らかにされているそうです。それだけでなく子ども達の様子も、走った後の授業にとっても集中し、テキパキと課題をこなす様子が見られ、とてもいい効果を感じています。何日か走れないと、子ども達から「なんだか体が重かった！」という声もあり、自分自身の体調に自覚も持ち始めているようです。

「今年の運動会、『１０分完走』はダントツ１位かも！？」と、担任は密かに思いながら、楽しみに毎日ランニングに励んでいます！



雪を、スキーを存分に楽しむ！（合同スキー学習）

本校では、冬季間の健康増進とスキーの楽しさを体感することを目的とし、毎年スキー学習に取り組んでいます。スキー学習前日の１月１５日に学校グラウンドで足慣らし練習を行い、１６日・２３日の２回、町営スキー場において野田生小学校と合同でスキー学習を行いました。

この２日間は、児童の保護者を含むインストラクターの方々に熱心かつ丁寧にご指導いただきました。恵まれた環境のもと、子供たちは存分に雪を楽しみ、大変充実した時間を過ごしました。

２月７日（金）には、グリーンピア大沼スキー場でのスキー遠足が行われます。ご家族の方々の参加も大歓迎です。参加を心よりお待ちしております。

